



Museumsfreunde Böblingen e.V.

www.museumsfreunde.de

18.09.2021

Konrad Heydenreich
Königsberger Str.3
71093 Weil im Schönbuch
Tel: 07157 521304
eMail:
k.heydenreich@museumsfreunde.de

Liebe Museumsfreundinnen, liebe Museumsfreunde!

Mit 125 Gästen war die Finissage der Sonderausstellung „5vor!“ am 4. Juli ein herausragendes Ereignis und damit ein großer Erfolg der Museumsleiterin Cornelia Wenzel! Auch das Veranstaltungsprogramm unseres Vereins ist wieder richtig in Schwung gekommen und verspricht für den Herbst noch zahlreiche Highlights, dank Gerda Lehmann und ihrem Team. Geimpft, getestet oder genesen, so konnten und können wir gemeinsam Kultur erleben. Einige Angebote waren überbucht, Wiederholungstermine mussten aufgelegt werden. Diese Entwicklung macht Freude. Sogar einen Schub neuer Mitgliedschaften kann ich vermelden. 2022 sollte es endlich auch wieder Busausfahrten geben.

Vor uns steht die Jahreshauptversammlung am 21. Oktober, 19 Uhr, für die uns die Stadt Böblingen den Wolfgang-Brumme-Saal zur Verfügung stellt. Ich werde einiges zu berichten haben. Im Herbst befasst sich der Gemeinderat erneut mit der Entwicklung der Böblinger Museumslandschaft. Nach schwerem Seegang, als die Schließung unseres Museums drohte, ist die Stadt auch aus unserer Sicht nun auf einem erfreulichen Kurs. Kulturamt und OB stehen fest zum Deutschen Bauernkriegsmuseum. Aus den Gemeinderatsfraktionen hören wir den Willen, diese einzigartige Einrichtung zu erhalten und zu stärken. Mehr Ausstellungsfläche ist dazu dringend erforderlich.

Unter Leitung von Kulturamtsleiter Herrn Conzelmann hat in den vergangenen Monaten eine Arbeitsgruppe ein Rahmenkonzept für das DBKM erstellt. Als Vorsitzender der Museumsfreunde war ich daran aktiv beteiligt. Ferner konnten wir gemeinsam mit dem Galerieverein am 1. Juli zu einer Gesprächsveranstaltung mit OB Dr. Belz einladen: „Museen neu denken“. Für den dort angeregten Runden Tisch habe ich einen Ideenbeitrag verfasst.

Das Deutsche Bauernkriegsmuseum und unser Förderverein bieten sich als Inspirationsquelle und Plattform für den Austausch über Geschichte, Menschenrechts- und Freiheitsthemen an. Es hat das Potenzial zusätzlich zum Gelingen eines künftigen StadtForums beizutragen, wie es vom Gemeinderat auf Initiative der Verwaltung erwogen wird.

Im Rathaus werden bereits Schritte zur Vorbereitung auf das Gedenkjahr 2025 gegangen. Ein Austausch mit dem Institut für Landesgeschichte der Uni Tübingen (Prof. Dr. Sigrid Hirbodian) wurde etabliert und wir Museumsfreunde sind daran beteiligt.

Anbei finden Sie einen Vorschlag des Vorstands auf Überarbeitung unserer Vereinssatzung. Wir haben uns beraten lassen von Fachleuten für Vereinsrecht.

Wegen der unüberschaubaren Pandemiesituation bitte ich Sie, um schriftliche Anmeldung zur Mitgliederversammlung bis zum 10. Oktober. Bringen Sie bitte die Impfbescheinigung oder ein aktuelles Testergebnis mit. Im Amtsblatt werde ich Sie vorab aktuell informieren.

Herzlich grüßt Sie
Ihr Konrad Heydenreich